

# TLAXCALA

## toda una aventura

### 3 días/2 noches: Tlaxcala, Cacaxtla, Parque Nacional La Malinche y Val´Quirico

#### Día 1

¡Bienvenido al estado más pequeño del país! Comenzaremos nuestro recorrido dirigiéndonos a la zona arqueológica de **Cacaxtla**, que significa "lugar donde muere la lluvia en la tierra". Aquí tendremos la oportunidad de regresar en el tiempo, a la época prehispánica, para observar los murales realizados con pigmentos de caolín, turquesa, jade y hasta plumas de quetzal. Visitaremos el museo de sitio, donde podremos entender la importancia de este antiguo asentamiento olmeca. Después de esta visita, y por si se te abrió el apetito, aprovecha los antojitos mexicanos en los puestos de comida fuera de la zona, o bien de un restaurante en la carretera camino a **Tlaxcala**, donde nos hospedaremos.

Al llegar a la ciudad te sugerimos tomar el tranvía turístico, ya que te permitirá conocer la ubicación de los principales atractivos para que después regreses a conocer a fondo cada uno de ellos. Entre los lugares que no te debes de perder está la **Basílica de Nuestra Señora de Ocotlán**: ¡te dejará impresionado su estilo barroco! Observa también las **Escalinatas de los Héroes**, un mirador de 250 escalones construido en honor a los protagonistas de la Independencia y la Revolución Mexicana, desde donde podrás tener una vista de toda la ciudad. En el Museo **Vivo de Artes y Tradiciones Populares** podrás deleitarte con una colección de piezas de cestería, alfarería y textiles, entre otros materiales. Admira el **Palacio de Gobierno**, un recinto construido en 1545, donde podrás encontrar en su interior los murales pintados por el maestro Desiderio Hernández Xochitiotzin representando la historia de Tlaxcala.

#### Día 2

Hoy tendremos la oportunidad de conquistar la cima del quinto pico más alto de México: la mítica **Malinche**, o **Malintzin**, de 4420 metros de altitud. Haz el ascenso con un guía experto y asume un desafío típicamente reservado para los alpinistas. Si prefieres algo menos intrépido, visita el **Parque Nacional La Malinche** mientras disfrutas de una vista incomparable de los volcanes **Popocatepetl**, **Iztaccíhuatl** y **Citlaltépetl**. Después de estas aventuras de mucha altura, regresaremos a nuestro hotel en Tlaxcala.

#### Día 3

El día de hoy visitaremos un lugar de reciente creación que, sin duda, te transportará a Europa: **Val´quirico**, un pueblo de estilo medieval inaugurado en 2014. Desde la entrada al poblado, las fachadas de las construcciones de piedra, ladrillo y madera generan la sensación de habernos transportado a las colinas de la Toscana italiana. Lo que nos recuerda que estamos en México es que, detrás de los paisajes de tonalidad ocre, se levantan el **Iztaccíhuatl** y el **Popocatepetl**. Una vez en Val´quirico podremos recorrer sus angostas callejuelas, las escalinatas adornadas con flores y pasear por las plazas y zócalos. En un aura campestre conviven galerías de arte y boutiques, así como una rica oferta gastronómica. Después de conocer este nuevo lugar en Tlaxcala, tomaremos el camino de regreso a casa.

### No te puedes perder:

Que aunque Tlaxcala es el estado más pequeño de México está lleno de ferias y atractivos naturales que no debes dejar pasar.

Que cada pueblo realiza su propio carnaval, justo un fin de semana antes del Miércoles de Ceniza. Los más grandes son en Tlaxcala, Amaxac de Guerrero y Panotla.

La observación de luciérnagas al anochecer en Nanacamilpa, un espectáculo natural no deja de impactar a sus visitantes. La mejor temporada es de junio a agosto.

El desfile de las flores en Huamantla, que se celebra en el marco de la tradicional Feria de Huamantla con carros alegóricos, presididos por la Reina de la Feria, que recorren las principales calles del centro histórico con cientos de contingentes que representan diferentes estados de México, municipios tlaxcaltecas y comunidades del pueblo mágico.

Durante la Feria de Huamantla hay algo para los muy osados y amantes de la adrenalina pura: en "la noche que nadie duerme" podrás enfrentar toros que son liberados en las calles. ¿Te atreves?

### ¿Sabías que...

... "Tlaxcala" significa en náhuatl "lugar de tortillas"? y que su escudo consiste en dos cerros de los que emergen dos manos haciendo una tortilla?

... el inmueble en el que se localiza actualmente el Palacio de Gobierno fue la casa de Hernán Cortés?

... cada viernes anterior al Miércoles de Ceniza el Carnaval de Tlaxcala se inicia con "la quema del mal humor", representada con una marioneta de papel en un ataúd?